



ASSEMBLÉE
NATIONALE

Marie-George Buffet

Ancienne Ministre

Députée de la Seine-Saint-Denis

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

Monsieur Michel PLATINI
Président de l'UEFA
Route de Genève 46
CH 1260 NYON 2
SUISSE

Stains, le 7 mars 2013

Monsieur le Président,

Permettez-moi d'attirer votre attention sur le projet de faire jouer la coupe européenne de football 2013 des moins de 21 ans en Israël.

Cette intention suscite en effet une vive émotion chez de nombreux sportifs – vous avez certainement pris connaissance de la protestation de nombreux joueurs de foot - mais aussi parmi la population et les associations militant pour la justice et la paix en Israël et en Palestine. Vous connaissez par ailleurs mon attachement à faire vivre le sport, pour toutes et tous, dans tous les coins de la planète sans exiger des sportifs un quelconque blanc-seing politique.

C'est au nom de cette éthique que je voudrais me faire le relais auprès de vous de la demande de ne pas jouer la coupe européenne en Israël. Je me suis parfaitement retrouvée dans vos propos lorsqu'en 2010 vous déclariez que « les mesures israéliennes vis-à-vis du sport palestinien constituent une violation des réglementations et lois internationales en vigueur » pour être membre de l'UEFA.

Cette situation loin de s'être améliorée se poursuit. Il est à déplorer en effet des refus d'accorder des « laissez-passer » à l'intérieur et à l'extérieur des territoires palestiniens pour des athlètes palestiniens les empêchant ainsi de pouvoir participer à des compétitions mais aussi des arrestations et emprisonnements fréquents de nombreux sportifs. On déplore notamment l'incarcération sans motif du gardien de but de l'équipe olympique palestinienne Monsieur Omar Abu Roïs et du footballeur de Ramallah, Monsieur Mohammed Nmir et celle de Monsieur Mahmoud Sarsak, de l'équipe nationale palestinienne, incarcéré alors qu'il se rendait de Gaza en Cisjordanie pour un match.

Vous conviendrez comme moi, Monsieur le Président et Cher Ami, que de telles pratiques à l'encontre de sportifs et du droit de l'exercice du sport dans un pays, soient incompatibles avec les valeurs du sport qui doivent être portées lors de l'organisation d'une grande compétition internationale.

.../...

Aussi, je ne doute pas que vous serez sensible aux protestations qui se lèvent contre le fait de tenir la compétition en question en Israël, au nom du sport et du droit pour tous et toutes à sa pratique. Je sais pouvoir compter sur votre souci de respecter un tel principe pour que puisse être revu le lieu de la tenue de la Coupe européenne de football 2013.

Vous remerciant par avance de l'attention que vous porterez à cette demande,

Soyez assuré, Monsieur le Président, de mes meilleurs sentiments.

Tous cordialement

Marie-George Buffet

